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望多办读书活动

周惠东（丰田纺织职工）：对于创
思驿站举办的活动，自己比较少参
加，因为不太了解活动信息，如活动
的主题、举办时间及地点、报名方式
等，由于之前只关注了狮山公信，而
没有关注创思驿站的公信号，希望
日后创思驿站能加强与其它公信号
的联动，方便职工多渠道了解活动
信息。

另 外 我 本 人 很 喜 欢 读 书 ，十 分
希望能与有同样爱好的职工朋友们
交流，可单靠少数人，在企业里开展
阅读活动很困难，希望创思驿站日
后能多举办一些读书活动，组织各
个企业的同好者们相互交流互动。

另外也希望创思驿站日后能多
邀请一些本土作家走进企业，与我
们分享他们的阅读、创作故事，并为
一 些 爱 好 文 学 创 作 的 职 工 提 供 指
导，帮助我们提高水平。

望更多活动走进企业

吴泽程（燕京啤酒职工）：之前参
加过创思驿站举办的活动，感觉内容
还是相当充实丰富的，可惜由于活动
经常与自己的时间相冲突，无法经常
参加创思驿站的活动。

其实企业中类似情况的职工还
真不 少 ，为 了 方 便 他 们 参 加 活 动 ，
建 议 日 后 创 思 驿 站 多 到 企 业 内 部
举 办 活 动 ，可 以 大 大 方 便 我 们 参
加，尤其是与其它企业举行青年职
工联谊这类活动，因为现在企业里
年轻人多，但生活交友的圈子都比
较窄，很需要这类活动打开他们的
本地“朋友圈”。

加强企业微信互动

何燕红（菱王电梯职工）：之前参
加过创思驿站搞的古村游活动，真心
觉得不错，希望日后多举办这种市民
参与度比较高的活动，可以带上小朋
友或朋友一同参加，不光是古村游，还
可以是手工、益智小游戏等活动，如果
能举办徒步这种户外活动就更好了。

此外希望创思驿站的活动信息
可以多与其它公信号联动，比如我，
平日工作忙，未必总会留意到创思
驿站的内容，但经常会看狮山公信，
能否让狮山公信多发一些创思驿站
的活动信息，方便大家浏览？另外
现在许多企业都有内部的公信号或
微信群，能否加强它们与创思驿站
的联动，利用这些微信号来发步活
动信息，以便能让更多人及时收到，
不至于错过心仪的活动。

撰文/郭炜

三年来，创思驿站坚持紧贴企业，将“送文
化、种文化、做文化”有机结合，强化企业自身文
化的造血功能，不断扩大培养宣传文体队伍。
目前，狮山多数企业都拥有各种兴趣队伍及社
团。创思驿站除了对社团队伍和个人进行系列
跟踪宣传报道之外，还将其培养成兴趣队伍的
领袖人物。

通过“圈住”一批企业兴趣队伍的领队和骨
干，培养一批积极向上的厂企意见领袖，不断号
召和策划兴趣队伍联谊赛活动，让职工可以进
行企业内外之间的文化交流活动，促使产业工
人在自身素质得到提升的同时更好地融入当地
社会，增强对南海的认同感和归属。

东北小子的新狮山生活
●一汽-大众职工主持：张甲元

“如果我的粤语再好一点，我就是真正的新
广东人了！”虽然张甲元喝凉茶、煲老火汤、吃糖
水、饭前习惯用茶洗餐具，但他是货真价实的东
北 90 后。

三年前他刚来狮山不久，就有了打道回府的
念头，而三年后他不光想自己留下来，还想把家
留下来。今年南海区把新南海人融入南海作为
基层治理的重点工作，而从张甲元对狮山从无到
深的羁绊上，看到的不只是他个人的活跃，还有
狮山这片土地所付出的努力。

除了当主持人，张甲元也喜欢唱歌，除了企
业内部的歌唱比赛，也登上过狮山产业工人合唱
比赛及《狮山最强音》的舞台。此外他还是菠萝
义工队的成员，在工余时间参与重大活动安保、
协助疏导交通等志愿服务。

组建一支纯爷们“雄狮合唱团”
●一汽-大众合唱团团长：王欢

今年 25 岁的王欢是安徽池州人。2014 年 1 月，他
从一汽-大众长春总部调到佛山分公司总装车间，现
在是车间二内工段工艺核查负责人。王欢每天的工
作职责要对一个或多个岗位进行详细的工艺核查，
检查是否存在零件错误，以及零件切换是否及时更
新等问题。

加 入 合 唱 团 之 后 ，王 欢 才 知 道 团 长 的 责 任 艰
巨。“我们作为一家生产企业，首要任务肯定还是生
产，但也要把合唱团的事情做好。”平时忙碌的车间
工作之余，王欢还需负责合唱团授课老师的预约、
排练教室的申请、申请班车接送团员等。为了更好
地调动合唱团团员的积极性，王欢分工明确，让每
个人各司其职，并及时了解团员生活状况。在去年
创思驿站不少进企业的活动中，都能看到这支合唱
团的身影。

酷爱篮球的“疯小子”
●雅洁五金篮球队长：邓宏杰

“我们篮球队
是狮山厂企之中
历史悠久的篮球
队 之 一 ，成 立 于
1996 年，经过 8 年
的 磨 砺 前 行 ，岁
月的洗礼让我们
变得更加强大和
成熟。”广东雅洁
五金篮球队队长
邓宏杰一脸自豪
地 介 绍 道 ，整 个
篮球队里的所有
队 员 就 像 是 朋
友、兄弟一样，众
人在一起相处得
非常融洽。

事实上，邓
宏杰只是一个开
朗 、爱 开 玩 笑 的
93 年小伙，“我进
入到雅洁五金工作才两年，从 2015 年开始就被推
选当上队长了，当初是企业内浓厚的篮球文化吸
引我来的，企业内部经常进行一些篮球友谊赛，
极大地丰富了职工的业余生活，我希望自己可以
起到协调作用，为队伍更好地服务。”前年，创思
驿站协办的第三届南海厂企篮球赛中，广东雅洁
五金篮球队曾杀进决赛，最终惜败于欧陆服饰篮
球队。今年，邓宏杰将带着他的篮球兄弟，重回
赛场，重新寻回属于他们的荣耀。

梦想开场属于自己的演唱会
●亚德客自动化“最强音”职工：许其森

2014 年、2015 年狮山最强音的比赛现场，
2014 年的跨年晚会，2015 年千灯湖最强音巡回演
唱会的舞台上，你总会看到有这么一个人，在舞台
上尽情演唱，在舞台上挥洒舞姿。他就是狮山最
强音的选手，来自广东亚德客自动化工业有限公
司的许其森。“从 2014 年开始，在这期间一共参加
佛山市内大大小小的演出就有 40 多场。”许其森
表示，也正是这些比赛磨练了自己，让自己在短时
间内得到了锻炼和进步。此外，在新能量跳唱团
里，他还与 3 个朋友成立了一个“追梦组合”。

为了可以更好地展示音乐的精彩，带给观众
更多的乐趣，许其森还自学了架子鼓、电吉他、街
舞等技艺。“我的梦想就是有一天可以开一场属
于自己的演唱会。”许其森说。

风雨中徒手推汽车
●菠萝救援义工：王雨

前年的十一黄金周，台风“彩虹”袭卷狮山，导致
城区内部分道路交通瘫痪。灾情来袭，菠萝义工救援
队队员第一时间赶赴现场开展救援，协助清理现场。

“当时，许多车辆被刮断的大树压着，只能靠人力
完成救援工作。”王雨回忆当日情况，表示那是他第
一次正式参与救援活动。当天，他和其他救援队员合
力将困在积水中的私家车，推至地势较高的地带，避
免市民出现更大的经济损失，同时还协助交警部门，
指挥现场车辆。

“自从做了义工之后，我感觉自己变得不再普通，
身上肩负的责任让我多了一份社会使命感。”王雨表
示，在菠萝救援队的大家庭里，让他收获了很多知
识，希望能够在日后完善自己的不足，发挥自己的力
量，帮助更多需要帮助的人。

除了担任义工，王雨还是一名企业工人，他觉得
创思驿站不应该局限于报道一些在公益事业作出突
出贡献的人，也可以将视野聚焦在部分一线工人身
上，发现他们身上的“工匠精神”，也让一些背井离乡
的工人感受到南海当地的暖意。“多些聚焦在‘新狮
山人’身上，多一点社会温暖，最好能为他们多争取
一些必要的社会福利，才能让他们更好地融入本地，
长期氛围才会融洽。”

绽放别样的精彩人生
●孝善爱心服务队队长：“富哥”

廖耀富是一名国际会计师，拥有一家会计事务
所，并先后荣获佛山市财务管理学会突出贡献奖，被
评为广东省“十大杰出国际财务管理师”。除此之
外，富哥更广为人知的是他还担任孝善爱心服务队队
长，每逢空闲时间便会带着队员前往困难独居的老人
家中探望，为老人修葺房屋，配她们唠唠家常。

一路走来，廖耀富总会遇到不少疑问的声音。每
逢别人问起他做义工你可以有何收获时，他总是这样
回答：“我们生活的社会应是一个互帮互助的社会，
是一个人人相互关爱的社会，做义工行善事我们从来
都不奢求汇报。”

带上同事和家人一起做义工
●高木义工队队长：黎红武

黎红武就职于高木汽车部件（佛山）有限公
司，2002 从湖南岳阳来到佛山南海，现已在南海定居，
视佛山为第二故乡。 2012 年组建一支星火企业的义
工队伍，空闲时组织同事和家人一起外出做义工。

为了更好地实现自己的义工梦想，黎红武还积极
参加松夏工业园义工骨干的培训。尽管培训安排在
每周三的晚上，为了不落下每一节课，他用白天的时
间安排好所有的工作，即使加班加点也无所谓。最后
通过培训实现了个人提升，对义工也有更清晰的认
识。

“建立队伍的初衷是想传递出社会正能量，让社
会上的弱势群体可以得到更多的关注，并向他们伸出
援手。”黎红武说，目前社会仍存在一些阴暗面和不平
等，需要一些援助之手给弱势群体带去关怀，让他们
感受到社会的与温暖。

今年 26 岁的陈建荣来自广西金秀县，目前已经
在南海安家，就职于广东华特气体股份有限公司。
他 时 常 说 ：“ 佛 山 就 是 我 第 二 个 家 ，我 很 热 爱 这
里。”

2014 年，狮山青志总队、善曦长者服务队先后成
立，陈建荣都先后积极参与，一坚持就是 700 多个日
日夜夜。

陈 建 荣 说 ：“ 也 许 做 志 愿 者 会 有 不 同 的 声 音 质
疑，但是只要你觉得你付出是对的、值得的，就默默
坚持自己的路，付出的时候最大的收获就是快乐每
次都很开心。如今通过做义工，我在这城市对自己
未来充满了美好向往！”

创思之星带着职工“种文化”

爱音乐 爱运动 有爱心
●高木合唱队队长：王敏

“虽然我们没有获得什么特别突出的荣誉，
但是我觉得我们的队伍很团结，我们的合唱队就
像 是 一 个 大 家 庭 ，大 家 一 起 互 相 帮 助 ，互 相 进
步。”每当有人问起高木合唱队，队长王敏总是一
脸自豪地开始介绍。

一 群 爱 音 乐 的 青 年 人 ，在 一 起 偶 然 的 机 会
下，组成一只特别的企业合唱队。据王敏介绍，
队员平时训练都很努力，愿意牺牲自己的休息时
间也会按时按点地进行排练。“大家都是因为相
同的兴趣爱好走到一起，所以一直都很快乐！”王
敏表示，之前因为因为组建队伍和排练的时间加
起来也就一个月，所以最终参加比赛的结果并不
如意，但他们并不会气馁，而是更努力地训练，静
静等待着华丽登台的机会。

撰文/吴泳

“做义工让我更爱生活”
●华特气体职工志愿者：陈建荣


